
NEWSLETTER MAGGIO 2025

L'importanza di includere il Codice deontologico o comportamentale tra gli
argomenti trattati nel Corso base, è stata richiamata ed evidenziata nei lavori
del Convegno di Rimini.
Un richiamo che, confesso, in un primo tempo a caldo mi ha sorpreso, perché
ripercorrendo i temi trattati nel Corso base, mi sembrava che l'argomento non
fosse stato preso in considerazione e che, quindi fossimo in difetto, rispetto ad
un aspetto così importante e fondamentale del nostro Servizio.
Devo ringraziare la Collega della Toscana Fiorenza Fannicchi, che
intervenendo al riguardo, ha suggerito che la modalità più incisiva di presentare
l'argomento poteva essere quella di farlo attraverso le testimonianze dei
Volontari che in qualche modo intervengono con contributo esperienziale al
Corso. Un suggerimento che mi ha aiutato anche ad eliminare quel mio dubbio
iniziale, perché nell'impostazione del nostro Corso base, il contributo degli
esperti esterni (professionisti) è residuo rispetto al ruolo che hanno gli animatori
della Formazione, che essendo Volontari in Servizio, hanno la possibilità in tutti
gli incontri, quale che ne sia il tema principale, di riprendere l'uno o l'altro
aspetto del Codice comportamentale, che poi verrà esplicitamente trattato
nell'ultimo incontro, con il commento del mansionario. In tal modo spesso si
parte dal caso concreto per richiamare il comportamento previsto dal Codice,
ricordando ai nostri Volontari che in virtù di una Convenzione noi siamo “ospiti”
delle Strutture e che l'Associazione risponde dei loro comportamenti nei
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confronti delle Direzioni sanitarie. Comunque, senz'altro utile la sottolineatura
come proposta e le riflessioni indotte nei partecipanti al Convegno, su un tema
che non può essere sacrificato a vantaggio di altri ritenuti prioritari.
Il Convegno si è confermato occasione di incontro, confronto e condivisione,
per affrontare le nuove sfide , effettuando le scelte migliori per cogliere le
nuove opportunità. Un plauso agli organizzatori con gli auguri di buon lavoro
al Presidente Francesco Colombo e alla nuova Consiliatura.
                                                                                         Onofrio di Gennaro

           XXI  CONVEGNO NAZIONALE FEDERAVO 

Partecipare ad un convegno significa incontrarsi, riunirsi per trattare insieme
argomenti di interesse comune. In particolare, in un convegno Federavo
l'incontro è tra rappresentanti di tutte le Avo d'Italia che convergono in un unico
luogo per confrontarsi e approfondire grandi temi.
I grandi temi affrontati a Rimini sono stati tre, che cercherò di riassumere
brevemente con alcuni spunti e suggerimenti.  
Il noto psichiatra e scrittore Prof. Vittorino Andreoli con un linguaggio semplice,
ma rigoroso, ci ha coinvolto con un argomento molto attuale: Dall'io al noi.
Superare i nostri limiti per meglio collaborare con gli altri”.
In un momento storico che esalta la cultura del nemico, vale a dire che
chiunque incontro fino a prova contraria è un nemico, i volontari creano
relazioni. E la relazione non è un incontro casuale, ma un legame.  Il bisogno
dell'uomo oggi è di essere visto tutto intero nei suoi tre elementi: corpo, psiche
e ambiente in cui vive. E i volontari creano una cultura della cooperazione,
sostengono, dedicano del tempo.
Altro tema di interesse "La sanità territoriale e le nuove prospettive di Avo”
con l'intervento della dott.ssa Eleonora Corsalini, Direttore attività socio
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sanitaria Azienda USL di Piacenza, dove conduce la commissione “Case di
comunità”. 
Le sfide del futuro prossimo vanno affrontate partendo dall'ascolto del territorio,
in integrazione e costante collaborazione con gli enti locali ed i rappresentanti
delle comunità.   La dott.ssa Corsalini ha illustrato il DM 77/2022 ed i nuovi
modelli e standard per lo sviluppo dell'assistenza territoriale nel SSN. 
Importante è la partecipazione del volontariato negli Ospedali di comunità,
Case di comunità e Punti di accoglienza.
Di grande interesse l'argomento presentato dal medico e scrittore dott. Sergio
Ardis “La gentilezza siamo noi” . Sergio Ardis è segretario nazionale e
rappresentante legale del Gruppo italiano felicità,   un osservatorio finalizzato a
misurare la salute positiva.
Sappiamo tutto su cosa ci fa star male, ma poco su tutto ciò che ci fa star bene.
Parole come Gentilezza, Gratitudine, Resilienza, Speranza, Empatia,
Ottimismo, sono dimensioni che si coltivano, sono comportamenti, ingredienti
delle relazioni umane che è dimostrato scientificamente contribuiscono al
benessere e alla felicità.
Altri momenti interessanti del convegno sono stati “I nostri primi 50 anni” con
testimonianze sulla nascita dell'AVO e sui soci fondatori Erminio Longhini e la
moglie Nuccia, la presentazione del censimento al 31 dicembre 2024, il dialogo
sull'importanza della Deontologia, la presentazione del progetto Amici
Cucciolotti della Pizzardi Editore.  Nel corso del Convegno si è provveduto
inoltre al rinnovo del Consiglio direttivo FEDERAVO, che ha confermato
Francesco Colombo come Presidente, la Vice Presidente Lina Ajello e Assunta
Amelio come portavoce della Conferenza delle Regioni. Per quanto riguarda la
premiazione del concorso “Scrivi una lettera al Fondatore ” il primo classificato
è l'elaborato dell'AVO Nuoro, ed a seguire AVO Piacenza e AVO Pontedera.
E' stato un arricchimento di idee, di riflessioni e proposte. E' possibile ascoltare
gli interventi sui link di youtube indicati qui di seguito:     
                                                                                              Eugenia Berardo

https://www.youtube.com/live/SOZN1JazBBo?si=pmAyuxJ8wU1ZTGWn
Italiano: https://www.youtube.com/live/lDUHn-BzBgE?si=OvEpt7Bynk5LHxZL
https://www.youtube.com/live/vsmN_wdq-4M?si=N2kE95A_tf_-bbyK 
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Traendo spunto dalle parole della canzone, di seguito il messaggio che
Giuseppe Manzone, colonna dell'AVO e della FEDERAVO, ha voluto
condividere in occasione dell'Assemblea dei Soci di AVO Piemonte cui per
motivi di salute non ha potuto partecipare. Un messaggio, di cui condividiamo
uno stralcio, che Giuseppe  rivolge soprattutto ai nuovi Volontari, identificandoli
come donatori sinceri, magnanimi, pronti a liberare parte del proprio tempo per
gli altri: Non bastano le ore settimanali di servizio se si vuole veramente bene
all'Associazione, la difficoltà di trovare persone disponibili ad assumere cariche
dirigenziali, ci deve far meditare. Come sarebbe bello che nei Consigli ci
fossero persone che ruotano: qualcuno resta per trasferire il sapere cumulato, i
successi ottenuti e gli eventuali errori che ci hanno spesso insegnato tanto. E
altri subentrano con idee innovative, con l'apporto di nuova linfa, con punti di
vista diversi che arricchirebbero tutti. Quindi il messaggio che deriva dalle
parole della canzone è di valorizzare tutti gli splendidi talenti di cui ognuno è
portatore e dire ai nostri Volontari che si rendono disponibili senza timori o
incertezze, perché non saranno mai lasciati soli, per portare il loro prezioso
contributo che è unico e irrepetibile, come unico e irripetibile è ciascuno di noi.”
                                                                                          Giuseppe Manzone

      GIORNATA MONDIALE PER L'IGIENE DELLE MANI

AVO Torino il 5 maggio 2025 in occasione della “Giornata Mondiale per l'Igiene
delle Mani” ha aderito alla campagna di sensibilizzazione in collaborazione con
l'ISRI-Servizio Prevenzione e Controllo Rischio Infettivo.
I Volontari nei Presidi Ospedalieri hanno distribuito opuscoli informativi agli
operatori sanitari, pazienti e visitatori e fatto fare una prova pratica di lavaggio
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mani con soluzione idroalcolica e successivo feedback visivo, con l'utilizzo del
box pedagogico, dell'esito del corretto sfregamento delle mani.
Come ricorda l'OMS questo gesto all'apparenza semplice, se fatto in modo
corretto, è molto importante nella prevenzione della trasmissione dei germi
patogeni e può salvare molte vite.
                                                                                Maurizia Ferrara
Nella foto: l'iniziativa all'Ospedale S. Anna
                                                                                   

          IL CORO CANT'AVO A BORGOMANERO

Nel pomeriggio di domenica 25 maggio, il Coro Cant'Avo, si è recato a
Borgomanero presso la Residenza per Anziani “Anni Azzurri“ su invito di
Manuela Roman, Responsabile dell'Avo di Borgomanero. Il Coro è stato
accolto con grande cordialità sia da Manuela che dalla Direttrice della struttura
e dal personale. Gli ospiti ed i loro familiari, con grande allegria, hanno
accompagnato il Coro durante la sua esibizione. Manuela ha ringraziato il Coro
con queste parole : "Grazie a tutti! E' sempre una certezza di avervi con noi. Gli
ospiti, i familiari e tutto lo staff, vi ringrazia e si complimenta. Come ha detto un
ospite, li avete fatti sorridere, piangere e cantare."   
Un grazie al Centro Servizi Vol.TO, per aver contribuito alla realizzazione di
questo trasferimento. A seguire il link del video che propone alcuni momenti
dell'esibizione.
                                                                                            Rosa Sardella

https://www.youtube.com/watch?v=1fWti8Db-3A
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- Corso base per nuovi volontari: inizierà il prossimo autunno, precisamente
il 7 ottobre. Qui di seguito la locandina.                                    

 - Formazione AVO REGIONALE PIEMONTE a Torre Pellice il 27 e 28
settembre   (v. locandina) .
Il programma, i costi e la data di scadenza per l'iscrizione vi saranno
comunicati a breve.
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E' stato riattivato nel mese il Sito di AVO Torino,
grazie all'apporto di Marina Grattapaglia che ne curerà

con Andrea Severino l'aggiornamento.
La presenza sui social si completa su YouTube, Instagram e
Facebook, curati rispettivamente da Federica Baldi, Angela

Deliberato e Andrea Severino.
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Le strane somme : risolvi la seguente somma e otterrai una frase

Lo segue la puntina del giradischi + NL + la dea cui era dedicato il
Partenone + CI + si estende fino al Pacifico + R + vi si smorza l'onda + AL
+ ferri taglienti + TA
( 3 3 2 7 2 6 4 4)

La risposta andrà inoltrata a odg49@libero.it entro il 3 giugno. Al vincitore il romanzo
di Maurizio de Giovanni "L'antico amore" “- ed.Mondadori

                     QUOTA ASSOCIATIVA ANNO 2025
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